
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Chers Adhérents, chers Amis de l’association 
 
 
Cette nouvelle lettre d'information a pour but principal de vous rendre compte des deux récents séjours de membres 
du Conseil d'Administration : Marie, Martine et Marc au Népal et Marcel au Bénin. 
 
Au Népal, ce fut un séjour bien dense de 3 semaines de travail non-stop qui a permis d'échanger avec les enfants et 
les établissements. 
L'équipe sur place a pu découvrir l'extension récente des sanitaires de la maison de Kaphaldanda où ce projet collectif 
se développe de jour en jour. Vivre au quotidien avec les enfants pendant plusieurs jours nous a fait réaliser combien 
les enfants y sont épanouis et heureux. 
 
Au Bénin, ce fut l'occasion de faire le point après la première rentrée scolaire des enfants de l'orphelinat supportés 
par Ecoliers du Monde, rentrée qui a eu lieu en septembre.  
Ces séjours permettent d'entretenir les liens avec les enfants et les directeurs d'établissements, de résoudre certains 
problèmes et d'ouvrir de nouvelles perspectives. 
 
Cette année, une passerelle a été ouverte entre les 2 pays puisque nous avons fait fabriquer des sacs à dos en 
matériaux de récupération au Népal (projet issu de l'école VHMAVI), qui seront prochainement distribués aux enfants 
scolarisés dans notre projet au Bénin. 
Nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de fin d'année et vous remercions de votre soutien. 
Bonne lecture. 
 

 

La Présidence : Béatrice THORE – Chantal MAGAUD - Marc FOUILLEUL 

 

Vous voulez suivre l’actualité de votre association Ecoliers Du Monde, voir des photos et des 
vidéos de nos séjours au Népal, connaitre nos dates des marchés de Noël et nos futures 
manifestations ? 

Rejoignez-nous sur notre groupe Facebook ! 
Pour cela cliquez sur le lien suivant : 
https://www.facebook.com/profile.php?id=100086707140415 
➔ Cliquez sur le bouton « suivre »  

 (Si ce bouton n’apparait pas, cliquez sur les 3 points …  pour le trouver ) 
A bientôt sur Facebook ! 
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RETROUVEZ- 

 

Agenda 2023-2024 

 
- 17/12 de 10h à 18h Marché de 
Noël de La Côte St André 

- 02/02  Assemblée Générale à la 
salle des fêtes de Faverges de la 
tour à 18h 
 

- 3/02  Pièce de théâtre Toc Toc à la 

salle polyvalente de Corbelin à 

20h30 

 Retour du Népal, 

nouvelles du Bénin, et 

dons à Madagascar … 

 
 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100086707140415
mailto:contact@ecoliersdumonde.com
http://www.ecoliersdumonde.com/


En octobre 2023, trois membres de l’association sont partis au 

Népal avec plusieurs missions : 

➢ Travail avec Sabina notre référente sur place : 

Nous avons eu le plaisir pour la  première fois de rencontrer et travailler avec 
Sabina, la référente de notre association au Népal , jeune femme de 23 ans 
préparant un bachelor d’expert-comptable. Sabina nous est apparue très proche 
et compréhensive avec les enfants, pertinente dans ses analyses. Elle prend à 
cœur sa mission avec sérieux. Elle s’est rendue disponible pour nous 
accompagner dans toutes nos visites. Nous avons été très heureux de partager 
ces moments avec elle et elle nous a été d’une grande aide. 

 

➢  Visites des écoles : 

Nous avons visité 6 écoles où nous avons toujours été bien reçus 
et accueillis par les directeurs et les correspondants des 
associations avec beaucoup de bienveillance et d’écoute. Nous 
avons pu échanger sur le fonctionnement de chaque école et les 
enfants que nous parrainons. C’était la période des examens de fin 
de 2nd trimestre et de ce fait, nous avons dû nous déplacer 
plusieurs fois dans chaque école. Nous avons été aussi invités par 
trois écoles à des fêtes de fin de trimestre avec les familles. 

 

 

 

 

  

 



➢ Rencontres des enfants parrainés : 

 
Nous avons vu 62 enfants sur 65 parrainés (3 étaient 
absents de l’école lors de nos visites). Lors de ces 
rencontres, les enfants sont souvent timides et réservés. 
Sabina nous présentait et expliquait l’aide que l’association 
leur apporte avec le tract d’EDM et la photo des membres 
du conseil d’administration. En début de discussion, nous 

leur avons donné le courrier de leur parrain et une feuille 
avec leurs photos depuis le début de leur parrainage. Ceci 
détendait les enfants et déclenchait des fous rires et des 
échanges entre eux. De ce fait, les discussions ont été 
riches. Nous avons rappelé le rôle et les coordonnées de 
Sabina qui peut être à tous moments à leur écoute. Les 
enfants se sont ouverts sur leur vie quotidienne, leur 
famille, leur santé et aussi sur leurs passions et souhaits pour l’avenir. Pour certains,  surtout les plus jeunes, 
les échanges ont été plus difficiles et Sabina a dû être rassurante et traduire en Népali.  

 
 

 
 
 
  



➢ Rencontres avec les enfants en classe 10 afin de connaître leurs souhaits pour les classes 11 et 12 : 
 
Les 5 enfants en classe 10 ont exprimé leurs souhaits pour les classes 11 et 12. 
Manzil et Nawang : informatique 
Tenzin et Norgyal : management 
Binisha : droit 

 

➢ Visite de la maison d’enfants à Kaphaldanda et de l’école Jyoti : 

Nous avons passé quatre jours à la maison d’enfants de 
Kaphaldanda qui a été construite après le séisme d’avril 
2015 grâce à tous les dons perçus à la suite de l’appel 
« Urgence Népal ». Nous avons pu partager la vie 
quotidienne des 15 enfants et de Saraswati et Sita les deux 
responsables. Actuellement, 10 enfants vivent à la maison 
et 5 viennent matin et soir pour les repas et le travail 
scolaire (ils rentrent dormir dans leur famille).  
 
Nous avons été agréablement surpris par l’organisation et 
le calme régnant à la maison. Les enfants sont très 
autonomes : gestion de leurs affaires, participation aux 
tâches quotidiennes et collectives, devoirs scolaires… Nous 
leur avons offert une malle de jeux de société et d’extérieurs que 
nous avons pu tester et partager avec eux. 
 
Ces moments ont été animés et plein d’émotions. Un matin, 
nous avons pris le bus avec eux pour nous rendre à leur école. 
Nous avons assisté à la cérémonie du matin puis visité l’école ; 
nous avons ensuite rencontré le directeur pour négocier les 
scolarités. Au fil des jours, nous avons pu avoir un moment 
privilégié avec chaque enfant et discuter de sa vie, sa famille, ses 
études, ses ressentis…Ce séjour fut une très bonne expérience 
pleine de partages, d’échanges, d’émotions, de câlins, de rires… 

 
 
 
 

➢ Rencontres d’anciens étudiants pour savoir ce qu’ils sont devenus : 
 
Nous avons pu rencontrer 10 étudiants qui ont fini la classe 12 en 2022 ou avant et avoir des nouvelles de 8 
autres. Nous avons été surpris de réussir à contacter un des plus anciens qui a maintenant 37 ans et qui est 
ingénieur civil au Népal. 4 sont actuellement à l’étranger pour leurs études. 3 sont en études supérieures 
(Bachelor) au Népal. 4 ont un emploi au Népal (sage-femme, institutrice, ingénieur et manager). Une est en congé 
maternité pour son deuxième enfant. 5 sont en attente pour partir à l’étranger pour étudier ou travailler. Une est 
en recherche d’emploi. 

 



➢ Rencontres des enfants qui vont terminer la classe 12 en avril 2024 : 
 
Nous avons organisé une rencontre en ville avec les étudiants de classe 11 et 12. Les 7 concernées ont répondu 
présentes. Elles sont arrivées très motivées et joyeuses de pouvoir échanger entre elles et de nous retrouver. Nous 
leur avons précisé que l’objectif de cette rencontre était d’avoir de leurs nouvelles, de connaître leurs problèmes, 
leurs besoins et de partager leurs expériences. Toutes veulent continuer après la classe 12 et chacune a exprimé 
ce qu’elle souhaite faire plus tard. 
Niruka et Yangchen : travailleurs sociaux 
Samdjana et Bipasha : programmeur 
Phurbu Dolma : dermatologue 
Nawang : infirmière 
Pemba Bhuti : dentiste 
Nous leur avons demandé comment elles pensaient financer la suite de leurs études. Deux ont déjà une idée : 
Bipasha développerait des sites web et Phurbu Dolma travaillerait avec sa mère dans son restaurant. Toutes nous 
ont dit qu’il serait difficile de trouver un travail au vu de la conjoncture du pays. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
➢ Achats d’artisanat : 

133kg d’artisanat népalais ont été achetés et expédiés par cargo vers la France. 
 

➢ Différentes démarches administratives :  
 
Il a fallu résoudre des problèmes de blocage de fonds à la banque suite aux transferts internationaux. En effet, 
pour obtenir le déblocage, il faut maintenant justifier précisément de l’utilisation des fonds. 
D’autre part, depuis peu, nous nous sommes aperçus que notre association n’était plus présente dans la liste des 
associations françaises inscrites sur le site Internet de l’ambassade de France au Népal. Rendez-vous a été pris 
avec l’adjointe de l’Ambassadeur pour présenter l’association et ses actions et demander à figurer à nouveau sur 
cette liste. 
 

Ce séjour a été constructif et instructif. Nous nous sommes rendu compte de l’importance d’aller sur place une fois 
par an pour garder les liens et les conserver dans le temps. Un climat de confiance se consolide et permet d’aller 
plus loin dans nos échanges. Parfois, les enfants osent nous livrer leurs problèmes (ex : une enfant nous explique 
qu’elle souffre de surdité et cela la met en difficulté en cours ; nous lui demandons si elle est située devant en 
classe et elle nous dit que non car l’école n’est pas au courant. Simplement, nous avons pu en parler avec le 
directeur pour que cela change). Durant ces échanges, nous avons pu recueillir de nombreuses informations, 
photos, vidéos que nous avons à cœur de partager avec les parrains. Nos différentes discussions avec les plus 
anciens qui ont un emploi ont ouvert des portes quant à l’aide qu’ils souhaitent apporter à leur tour aux étudiants 
actuels. Par exemple, Sofia et James nous disent pouvoir les aider à trouver des petits jobs. 

  



Séjour à l’orphelinat de Sakété en octobre 2023 

L’orphelinat est enregistré au Ministère des Affaires Sociales et de la Microfinance du Bénin qui supervise son 
fonctionnement. 
 
➢ La sœur Marie-Stella n’est plus à l’orphelinat : 

En effet, elle a demandé pour des raisons de santé à se 
rapprocher de sa mère. C’est la sœur Mathilde OHOUSSOU qui 
devient la directrice de l’orphelinat. 

➢ L’année scolaire 2023-2024 a débuté le 18 septembre 2023  
➢ L’aide apportée par Ecoliers Du Monde (3288 euros) a 

grandement soulagé les sœurs car les enfants pourront suivre 
leur scolarité jusqu’à la fin de l’année scolaire  

➢ Sur les 26 enfants initialement prévus 24 sont en réalité 
scolarisés.  

o Un enfant est en attente de régularisation de sa 
situation au regard de la loi béninoise. 

o François a réintégré sa famille  
o 3 enfants sont en CM2, 2 en CM1, 4 en CE2,  2 en CE1, 1 

en CP, et 12 en Maternelle, avec une répartition de 9 
filles et 15 garçons. 

➢ Achat de quelques articles d’artisanat béninois à tester lors des prochains marchés de Noël. 
 

 

Aide apportée à une école de Madagascar 

Au début de cette année 2023 nous avons eu connaissance par l’amie d’un membre du CA, d’une école à Madagascar 
qui fonctionne grâce à la grande implication du Docteur Honorette sur place, ophtalmologiste à Antananarivo. Nous 
lui avons demandé des informations sur cette structure qu’elle a créée il y a 10 ans.  
Elle s’investit personnellement et financièrement, avec quelques dons ponctuels, dans cette école située à Mahabo, à 
67 km au nord de la capitale. Cette implication, ce suivi, le sérieux de cette organisation ont touché les membres de 
l’association, admiratifs de son engagement, et lors d’une réunion il a été décidé d’aider cette école dans son 
fonctionnement. Après avoir demandé au Dr Honorette les besoins de l’école, il a été décidé par vote d’envoyer 1000€ 
pour acheter des fournitures scolaires et 1000€ pour rénover les jeux de cour qui se sont usés avec le temps. Notre 
objectif était d’aider tous les enfants de l’école, des plus petits aux plus grands.  
De beaux projets sont en route pour assurer le futur de cette école et tendre vers une certaine autonomie financière : 

construction de salles pour des travaux agricoles, pour stocker et transformer le riz, ou pour des consultations lors de 
missions médicales. La pérennité de cette école est au cœur des préoccupations du Dr Honorette. 
Pour l’instant il n’y a pas de cantine dans l’école et les enfants viennent parfois de loin avec leur repas. L’une des salles 
pourra servir de cantine et aussi de bibliothèque et de salle multifonction à terme.  



Un autre projet sera l’extension de l’école en ferme-école...Dr 
Honorette ne manque pas d’idées...Cette structure n’est pas 
seulement scolaire, elle est aussi un projet social, 
économique et communautaire qui fédère les villageois des 
environs. 
A travers les contacts écrits, le Dr Honorette inspire notre 
admiration. Le travail qu’elle a réalisé depuis une dizaine 
d’années et ses ambitions pour le futur de la collectivité 
forcent notre respect.  
Les photos qu’elle nous envoie régulièrement concrétisent à 
nos yeux l’aide apportée. Les sourires des enfants et leur joie 
ne peuvent que nous convaincre des bienfaits de notre 
soutien. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bienvenue dans la salle d'attente d'un neuropsychiatre de renommée mondiale dont les patients sont tous atteints de 
TOC ( Troubles Obsessionnels Compulsifs ) 
Nous avons déjà collaboré plusieurs fois avec la troupe et ce sont toujours des moments très agréables et pleins de 
joie. 
 
 
Venez partager ce moment avec nous. Le rire sera au rendez-vous !!! 

 

 
 

 

Avez-vous pensé à renouveler votre adhésion à ECOLIERS DU MONDE ? 

Nos actions ne sont possibles qu’avec votre participation ! La fin de l’année approche, n’oubliez pas de mettre à  jour 
vos cotisations et de partager l’intérêt que vous nous portez avec vos proches, pour qu’Ecoliers du Monde puisse 
bénéficier d’un maximum de dons. 

Vous pouvez désormais faire un don directement par l’intermédiaire du site www.ecoliersdumonde.com 

Prochainement !!! 

 Notre assemblée Générale se tiendra le 02 février 
2024 à la salle des fêtes de Faverges de la tour à 18h   

Et toujours sur vos dons et parrainages en 2023 

Prochainement !!! 

 Pièce de théâtre Toc Toc  

à la salle Polyvalente de Corbelin 

Le 3 février 2024 

http://www.ecoliersdumonde.com/

